

MSS 385  
256/1764  
c.1

Sábado 29 de Agosto de 1914

Dificultades

—

Como si fueran pocas las dificultades con que tropieza en sus tareas el Gobierno, unos cuantos miembros de las Cámaras se han dedicado a la interesante labor...de poner dificultades.

Para este trabajo no miran que los trabajos que propone el Gobierno, se refieren a un punto situado en el Norte o en el Sur de la República.

La aduana de Punta Arenas o los ramales del Longitudinal, provocan igualmente sus ataques,

Naturalmente los del Norte resultan más enérgicos: el frío de las regiones australes es menos propicio para las ardorosas campañas parlamentarias.

Pero las cálidas extenciones salitreras son capaces de inspirar discursos en que no se sabe si admirar más la riqueza de imaginación de los representantes del pueblo, o la de los dueños del caliche, que sufren en sus actuales monopolios con los ferrocarriles que pretende llevar a cabo el Ministerio de Industria.

Es claro que los intereses de los que no tienen ferrocarriles propios y los del país en general, no están de acuerdo con las opiniones de los que quieren que el Gobierno deje las cosas como están, o sea, deje en manos de unos cuantos el derecho de fijar al salitre los precios que mejor les convenga; pero este desacuerdo no es una novedad en nuestras prácticas parlamentarias.

Sería de desear, sin embargo, que en vez de poner dificultades se tratara de evitarlas a la labor gubernativa.

CELICHO  
Centro de Estudios de Literatura Chilena  
Pontificia Universidad Católica de Chile

P.

—